



Falange

MAYO

8

Sábado

Mientras tantas hinchadas apariencias se hundieron al primer golpe de adversidad, la Falange, sin dinero y perseguida, es la única que mantiene en la calle su alegre fe en un resurgimiento de España y su duro frente contra asesinatos y tropelías.

José Antonio

Primer Año Triunfal - Núm. 104

Redacción y Oficinas: CASA PRIMO DE RIVERA, Calle María Cristina, 47, Teléfono 2078 - PALMA

Suscripción: 2'50 ptas. al mes

Boletín de Información del Cuartel General del Generalísimo con noticias llegadas hasta las 20 horas del día de ayer.

EJERCITO DEL NORTE:

Frente de Aragón: Sin novedad con cañoneo.

Frente de Vizcaya: En el día de hoy se ha llevado a cabo una mejora y consolidación de las líneas alcanzadas en el día de ayer. Dos intentos de reacción enemiga efectuados por las reservas y que trataban de reconquistar las posiciones perdidas, fueron rechazados con grandes bajas. Se han pasado a nuestras filas muchos milicianos con armamento y gran número de huídos de la zona roja.

Frente de Santander: Un intento enemigo en Pilluelo de Bricia, fué rechazado con grandes bajas para el enemigo.

Frente de Madrid: Se ha realizado una operación en el sector del S. del Tajo, en las inmediaciones de Toledo, adelantando nuestras líneas cinco kilómetros y descomulgando, por este frente, los alrededores de la ciudad, habiéndose rebasado los atrincheramientos enemigos.

Frente de Asturias: Un intento de ataque enemigo en el sector asturiano, costó a aquél un crecido número de bajas, al ser rechazado y perseguido por nuestras unidades.

Frentes de Avila y Soria: Sin novedad.

EJERCITO DEL SUR:

Tiroteo en algunos sectores.

Salamanca, 7 de Mayo de 1937
De orden de S. E. El Coronel de E. M.
—Luis Villanueva.

Caballeros de Castilla en la FALANGE

por NICOLAS MARTIN ALONSO

«A los veinte y quince, un grupo enemigo, de los rechazados en la Cuesta de las Perdices, desorientado, fué a enfrentarse con los atrincheramientos guarnecidos por FALANGE DE CASTILLA, que los dejó acercar y aniquiló, quedando sobre el terreno 30 muertos».

(Parte oficial del día 30 de abril de 1937)

El Parte Oficial, en su prosa fría y castrense, nos ha venido a cantar una heroicidad más de la FALANGE DE CASTILLA.

Hace cinco siglos, otro parte oficial, nos hablaba también de otros caballeros castellanos, esforzados en hazaña pareja y de parejos resultados, a esta que hoy reviven los caballeros de la FALANGE DE CASTILLA. Entonces se escribió en romance de Condes de Castilla. Es el Romance de Fernán González el que nos lo cuenta con tales palabras:

«Creendo que se rendían
vinieron luego a tomallos;
pero mal les sucedía,
porque fueron rechazados
con dalles grandes heridas».

Valor y astucia de los caballeros castellanos. También vosotros os merecéis plumas de romance para cantar «las vuestras fazañas».

La Bandera de Castilla, lleva ya cinco meses de parapeto. Luchando con valor y astucia, ya hace tiempo fueron propuestos para la Medalla Militar. Hoy, ante su nueva heroicidad, el camarada Jefe Nacional de Primera Línea, Agustín Aznar—otro caballero castellano en cien lides—ha decidido concederles la Palma de Plata. Ellos saben, que por encima de este galardón de la FALANGE, no queda ya más que la guardia de los luceros.

Y son muchos ya, de entre los camaradas de esta Bandera de Castilla, los que alcanzaron esta gloria. Partieron a la guardia ingrátida y eterna sobre los luceros; pero ellos son los elegidos, porque todos, al partir para la batalla, eligieron este sino. Y por encima de todo, la voluntad de vencer por Castilla y por España.

Y así van venciendo, con voluntad y heroísmo, al enemigo sin fe y sin Patria. Y así, la noche del sábado, cuando vieran cómo las huestes enemigas se les enfrentaban, al igual que los de Fernán González, los dejaron acercarse y cuando ya se les echaban materialmente encima, se lanzaron a la batalla. Aquel grupo de caballeros castellanos, más menguados en número que el enemigo, ardería de valor y entusiasmo. Como en la contienda troyana, habría instantes en que el ruido de la batalla sería tan grande, que no podría percibirse la voz del mando. Cuando renació la calma, la victoria de los castellanos fué completa. El campo enemigo sembrado de cadáveres por doquier.

Y así un día tras otro. Así luchan los caballeros que componen la Bandera de Castilla, que con la de Marruecos es la más esforzada de la FALANGE. Así peleaban por las anchuras castellanas aquellas mesnadas del Conde Fernán González, que con sus pechos iban abriendo, un día tras otro, nuevos y lejanos horizontes por donde poderse extender la cruz y el romance.

Hoy vosotros, abanderados de Castilla, sois la reencarnación de los caballeros que al Cid acompañaban y que un día, antes de entrar en la lid, Rodrigo Díaz, señor de Vivar, de esta guisa les hablara:

«Nadie muestre cobardía
pues que todos sois hidalgos
de los buenos de Castilla».

El Gobierno de Valencia envía más columnas internacionales a Barcelona

Los anarquistas dispuestos a hacer uso de gases asfixiantes

Aplastante victoria de los Nacionales en Vizcaya.--Nuestras baterías dominan la ría del Nervión

Se ocupan nuevas e importantes posiciones en los frentes de Avila y Aragón.

Los disturbios no han cesado en Barcelona y los dirigentes no pueden controlar las masas

Las emisoras de la Generalidad de Cataluña, continúan radiando notas de las Comisiones de la CNT, UGT y del Gobierno de la Generalidad, rogando a los obreros y proletarios que se vuelvan a sus talleres, que abandonen las barricadas para que la normalidad vuelva a Cataluña. Una de estas notas dice que los trabajadores no hagan caso de los falsos rumores que corren sobre supuestos accidentes en diversas fábricas de Barcelona. Esto prueba que algo ha debido suceder en estas fábricas, pues la emisora faista radió una nota ordenando a sus afiliados que acudan a detener unos individuos que están intentando asaltar la fábrica de Electricidad. Todos estos detalles confirman que la situación anárquica continúa, y que los proletarios continúan matándose por las calles de la Ciudad Condal.

Centenares de enfermos fallecen en los hospitales por falta de asistencia

Paris, 7.—La estación de radio de la Generalidad catalana transmitió ayer un llamamiento urgente a los médicos, enfermeras y personas que quieran ofrecerse para la transfusión de la sangre, para que acudan a los hospitales, donde más de 300 personas fallecieron la noche anterior por falta de asistencia adecuada. La estación de radio de los anarquistas anunció ayer que el secretario general de las Trade Unions ha sido asesinado por los anarquistas, como represalia por el asesinato de un líder anarquista en Aragón.

Según noticias recibidas en la capital francesa, procedentes de Barcelona, anoche los anarquistas han dirigido un ultimátum al gobierno, pidiendo la disolución de la policía dentro de las 24 horas, y amenazando matar a todos los guardias, si no se concede.

La FAI pide la disolución de los guardias de asalto.—Las últimas refriegas ocasionan 400 muertos y un millar de heridos

BARCELONA.— Los discursos pronunciados por los dirigentes marxistas ante el micrófono de la emisora de la Generalidad de Cataluña no han producido efecto alguno en los medios anarquistas. Todo hace creer que la F. A. I. se resiste a abandonar sus posiciones. Los anarquistas controlan la frontera. Se asegura que la FAI ha concedido un plazo de 24 horas al

Gobierno catalán para que conceda el decreto de disolución de los guardias de asalto, amenazando con recurrir a todos los medios para disolverlos por su cuenta. Los radios de Barcelona dicen que en las últimas refriegas se han ocasionado más de 400 muertos y más de un millar de heridos.

Ante las reiteradas amenazas de los marxistas contra el Cónsul General de Francia en Barcelona han desembarcado en aquel puerto 200 soldados de la marina francesa.

Los anarquistas preparados para hacer uso de los gases asfixiantes

PARIS.— Mientras que algunos periódicos de esta capital escriben que el consejo de las uniones sindicalistas, en Barcelona, hizo un llamamiento por radio a los trabajadores, en las primeras horas de ayer, para que reanudaran el trabajo inmediatamente, otras noticias parecen indicar que continúan los combates en las calles de la capital catalana. En la frontera franco-española, se dice que los anarquistas en Figueras y en La Junquera derrotaron a las fuerzas del gobierno de Valencia, y que la federación anarquista en Barcelona envió un ultimátum al gobierno catalán, amenazando atacar con gases asfixiantes.

Los sublevados entablan combate con las fuerzas del Gobierno de Valencia

RADIO TORRENTE.— En Tortosa se está librando un violento combate entre las fuerzas gubernamentales que salieron de Valencia con destino a Barcelona, y los anarquistas, los cuales quieren impedir que las fuerzas del ejército enviadas por el Gobierno de Valencia lleguen a la Ciudad Condal.

12.000 hombres retirados del frente, para ayudar al Gobierno catalán

LONDRES.— Además de los ocho mil asesinos motorizados, mandados por el asesino Gobierno de Valencia, la Generalidad de Cataluña ha acordado retirar de los frentes 12.000 hombres, con el objeto de tratar de imponer su autoridad, hoy por los suelos, en el territorio catalán.

Las bajas habidas en Barcelona según notas oficiales

PERPIGNAN.— Oficialmente y por las emisoras catalanas, se leyó una parte en el que se dice que en las luchas habidas estos días en Barcelona ha habido 500 muertos y 1500 heridos.

El Consulado francés amenazado.— Los franceses residentes en Barcelona han sido repatriados

BARCELONA.— La situación en que se halla el consulado francés en Barcelona es verdaderamente comprometida, a pesar de estar aquél custodiado por 200 fusileros franceses, llegados adrede de la misma nacionalidad. Las fuerzas rojas están en actitud tan amenazadora que parecen dispuestas a deshacerse de cualquier persona que se oponga a sus fines, sea cual fuere su nacionalidad.

MARSELLA.— Han llegado a este puerto, procedentes del de Barcelona, dos cazatorpederos franceses, que conducían a los súbditos de la misma nacionalidad que se hallaban en la ciudad condal, a los que se ha repatriado dadas las circunstancias críticas porque atraviesa la capital de Cataluña.

Impresiones de esta madrugada.— No parece despejarse la situación

Mientras las emisoras barcelonesas, especialmente las de la Generalidad de Cataluña, han estado radiando durante la tarde y noche, aunque no muy a menudo, notas y avisos de distintas organizaciones y oficiales a través de las cuales se pretendía hacer creer que si la calma no imperaba aún del todo estaba a punto de imperar. Los radiogramas recibidos durante la madrugada y a última hora de la noche, especialmente los de fuente extranjera, nos dicen claramente que la situación en Cataluña continúa siendo francamente mala, acentuándose la ventaja de los faistas, quienes, al parecer, no solamente conservan las posiciones que conquistaron sino que amplían la sublevación a otras regiones de Aragón y Valencia.

La nota dominante es—especialmente fijándonos en lo dicho por las emisoras catalanas—la confusión; pues aún es la hora en que el Gobierno de la Generalidad—si es que merece el nombre tal—ha de dar la versión oficial de como se produjeron los sucesos y cual fué la solución que, como pretende hacer creer se ha dado a los mismos.

No creemos fácil que un pleito de la envergadura del planteado en Cataluña sea resuelto tan fácilmente y creemos—después diremos en que fundamos tal creencia—que la lucha continúa, sino con la misma intensidad idéntica o superior en los pueblos de la región.

Citamos a continuación unos cuantos «detalles», sintomáticos y

SALUDO A FRANCO

¡ARRIBA ESPAÑA!

CENTRO CULTURAL MALLORQUIN

'La técnica naval española'

El Jueves a las 6 y media de la tarde, el distinguido Coronel de Ingenieros de la Armada don José Rubí, pronunció continuando el ciclo de conferencias organizado por el Centro Cultural, brillante conferencia sobre el tema tan sujestivo como poco conocido de «Nuestra técnica naval». Sentimos que la falta de espacio nos impida dar de ella una nota más extensa.

Empezó diciendo el coronel Rubí—quien fué recibido, al subir al estrado, con grandes aplausos por el numeroso público que llenaba el local—que continuaba la cadena sucesiva de conferencias dando las gracias por la acogida que se le había dispensado.

Luego, al adentrarse en su tema, dijo que la nación española produce barcos, y que «la Marina es cara» contrariamente a los que dicen que lo es. Para un particular, incluso para un millonario, es cara, pero no lo es para una nación y menos aún si se tienen en cuenta los grandes beneficios que produce tener una buena Marina.

La primera vez—continuó diciendo—que llegó a nuestra bahía el glorioso crucero «Canarias», dos muchachos discutían sobre el mismo. Uno de ellos dijo al otro: «Este buque es muy hermoso, pero está construido en Alemania; basta ver la chimenea...» Y todo así. Yo les desengañé, y les dije que fué construido en El Ferrol. Esta idea de que nuestros barcos se construyen en el extranjero, está, por desgracia, muy arraigada en España.

Hay un Ferrol que, cimentado bajo una vida marinera, desde hace largo tiempo, tiene talleres de construcción de buques, de ribera, y maquinaria, etc. Los astilleros de esta Base pueden competir con cualquiera del mundo. En ellos se han construido casi todas las grandes unidades de la Escuadra española.

Si de El Ferrol pasamos a Bilbao, que pronto caerá en nuestro poder, veremos también los astilleros, en los cuales se han construido grandes trasatlánticos, como el que hace poco hemos visto nosotros, el «Marqués de Comillas». En los de Sestao, se han construido igualmente motores Diesel para los submarinos de la serie C. También hallamos en el Norte los talleres de Euzkaluna.

Los Altos Hornos bilbainos producen un material espléndido y un acero de inmejorable calidad. Cerca de los Altos Hornos, Reinosa, factoría que produce también acero y maquinaria de muy buena calidad y es la factoría más moderna que existe en el mundo. Hay allí hornos eléctricos, que, a su vez, producen acero eléctrico. Naturalmente, esa factoría necesitaba dos cosas: electricidad barata—ya la tendremos utilizando los saltos del Duero—y técnicos; éstos los tenemos. El acero eléctrico es muy poco conocido, incluso en la industria Inglaterra.

Si del Norte pasamos al Sur, tenemos Cádiz, de abolengo marítimo tradicional y en donde se construyeron nuestros navíos que estuvieron en Trafalgar. La política ha deshecho todo ello. Pero basta que el Generalísimo lo diga, para que se dé comienzo a las árduas tareas. En Cádiz hay factorías, en las cuales se construyó el «Magallanes», y otras especializadas en la Artillería Naval.

Cartagena. Allí se consumaron los crímenes más repugnantes contra dignísimos jefes y oficiales de nuestra Armada. En Cartagena se construyó toda la flotilla de destructores. Al estallar el Movimiento Nacional había en aquella Base los cascos de dos submarinos de la serie D, serie que hace siete años se conceptuaba como lo mejor en técnica naval submarina, de su tonelaje.

De los astilleros de Valencia, que los mallorquines seguramente conoceréis, han salido estas magníficas motonaves con toda clase de comodidades, que cruzaban estos mares.

Cataluña, en cambio, que en otro tiempo dominó el mar, no ha intervenido ni poco ni mucho en la regeneración de nuestro poderío naval: Esperemos que pronto, conquistada, rendirá servicios a la Marina.

Terminó el señor Rubí su brillante conferencia, diciendo que lo que faltaba a España, voluntad de mandar, lo tendremos ahora, por la voluntad del Generalísimo.

Al orador, que fué interrumpido en diversos párrafos de su discurso por grandes aplausos, al terminar, se le tributó una gran ovación.

Seguidamente, el señor Tous y Marot leyó original y patriótica poesía, que fué también muy aplaudida.

el camarada Villalonga, quien ha expresado que los sindicatos del F.E.T. han querido dar una prueba de adhesión a la gloriosa campaña que está llevando a cabo el crucero «Baleares».

Seguidamente el Contralmirante Jefe de la Base Naval Sr. Basterrechea hecho uso de la palabra agradeciendo el obsequio, del que hará entrega al Comandante del «Baleares». Recuerda los comienzos gloriosos de esta unidad de la Escuadra Nacional juntamente con su gemelo el «Canarias» en el que él ha prestado sus servicios, hasta tomar posesión de esta Base Naval, logrando estas unidades juntamente con las otras de nuestra escuadra, las victorias continuación de las gestas gloriosas de la España Grande en su dominio del mar.

El banderín que es costado por los Sindicatos de Empresarios de la O.N.S., es una obra magnífica. Sobre los colores nacionales y nacional-sindicalistas, resaltan las cinco flechas y el símbolo del reguete.

El acto muy sencillo, pero emocionante, ha terminado entre calurosos gritos al Caudillo Franco y vigorosos ARRIBA ESPAÑA.

ASEGURESE

contra el riesgo de un fallecimiento en su hogar en «LA PREVISORA MALLORQUINA» entidad legalmente establecida y que por una pequeña cuota mensual le preserve de toda molestia y gasto.

Francisco Sancho, 35 Teléfono 2529

A la Colonia Artanense residente en Palma

Mañana domingo 9 del corriente se celebrará en la Iglesia Parroquial de San Jaime de esta ciudad, solemne fiesta dedicada a la Virgen de San Salvador, Patrona de Artá.

A las diez y media se dirá Misa Mayor en la que predicarán el P. Fray Miguel Tous, T. O. R.

Por la tarde a las cinco, se rezará el Santo Rosario ante la venerada Imagen.

Se recomienda a todos los devotos de la Patrona de la villa de Artá y de una manera muy encarecida a los artanenses, contribuyan con su presencia a la solemnidad de la fiesta impetrando de Ella los auxilios que tanto necesitamos.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Baleares

Debiéndose proveer interinamente en Maestras bastantes Escuelas vacantes en esta provincia, se conyoca a todas las que figuran en las actuales listas, que no estén sirviendo y tengan completo el expediente, para que se presenten en esta Oficina personalmente o debidamente representadas, el próximo martes día 11, a las once de la mañana, para elegir entre las mencionadas vacantes, las cuales estarán expuestas en el tablón de anuncios de esta Sección, Reina Esclaramunda, número 27, con 24 horas de anticipación.—El Jefe de la Sección, José Fernandez.

La situación en Cataluña

Facilitado por Radio Mallorca

Esta mañana en Barcelona

De Radio Mallorca.

A pesar de la tranquilidad que parecen indicar las emisoras de la Generalidad, reina en Cataluña una anomalía absoluta. El estado es casi por que en los días anteriores. El movimiento anarquista ya no tiene su sede solamente en Cataluña, sino que se ha extendido a las regiones de Levante y Aragón rojo.

Esta mañana, la emisora de la Generalidad, ha radiado unas notas de diversos sindicatos de la UGT y CNT rogando a los obreros que se incorporen inmediatamente a su trabajo, si no quieren que subsista el estado anarquico de Barcelona. También ha dicho la misma emisora, que en la noche de ayer y madrugada de hoy, han recorrido las calles tumultuosamente numerosos grupos de anarquistas y de mujeres, los cuales han levantado nuevas barricadas. Anuncia también que han llegado a la ciudad, 80 camiones conduciendo un total de 5.000 guardias de asalto, así como 6 compañías de la columna motorizada.

La llegada de estos contingentes guerreros, y las notas radiadas por la Generalidad, prueban la situación anarquica porque atraviesa Cataluña y Barcelona continúa, Sino, ¿Porque habría enviado el Gobierno de Valencia estos contingentes guerreros?

Otra nota que pone de manifiesto la difícil situación de Barcelona, es la llegada a este puerto de dos buques rojos adictos al Gobierno de Valencia el «Legazpi» y el «Sanchez Barcaiztegui», los cuales, se han colocado en el puerto para poder dominar la situación en Barcelona. Llevan los cañones preparados y según parece, han desembarcado más de 400 milicianos enviados igualmente por el Gobierno de Valencia. Con todas esas noticias se comprende que la situación es cada vez más confusa. El Gobierno de la Generalidad no tiene ya autoridad suficiente para mandar a las masas catalanas, las cuales se han hecho dueñas de las principales vías y centros de comunicaciones de la Ciudad Condal.

La emisora Radio Asociación ha declarado esta mañana, que han sido sustituidos, los Delegados de Orden Público, Administrativo y Policía, por orden del Gobierno de Valencia, que ha enviado a otras personas para desempeñar estos cargos. El primero es el teniente coronel Emilio Torres Iglesias.

Otra nota radiada por la misma emisora dice: Han sido liberados 230 individuos pertenecientes a la Guardia Republicana que habían sido desarmados y hechos prisioneros por los anarquistas en una fábrica. Todas las noticias que se dan en Barcelona se contradicen unas a otras, dicen que no ha sucedido nada durante el día de ayer, y luego añaden que han sido liberados 230 guardias nacionales. ¿Qué pasa en Barcelona?

Otra prueba de que la anomalía continúa en Barcelona es que el Consejo provisional de la Generalidad ha permanecido, y permanece constantemente reunido, así como el Departamento de Justicia, en el cual ayer noche había 306 detenidos en las calles de Barcelona con armas en la mano. ¿Y no sucede nada?

Toda la prensa de esta mañana, ha insistido sobre un mismo tema, los obreros y trabajadores de Cataluña se reintegren a su trabajo, que vuelvan a sus casas. Esto demuestra una vez más que aun están en las calles luchando, que las calles de Barcelona continúan regándose de sangre, que la situación es más grave que en días anteriores, a pesar de lo que dice la Generalidad.

El movimiento anarquista se ha extendido a las demás regiones de Cataluña. En Tortosa continúan los graves sucesos de los días anteriores. La lucha entre las fuerzas enviadas a Barcelona por el Gobierno rojo de Valencia y los anarcosindicalistas continúa más intensa. Los «fascistas» han levantado nuevos parapetos y barricadas para impedir el paso a las fuerzas gubernamentales, los cuales hasta ahora no han conseguido vencer a los anarquistas que bien fortificados y disponiendo de armas modernas detienen todo intento de avance de los elementos del gobierno valenciano. De estas noticias se desprenden que los «faistas» continúan con su empeño de querer todo el poder para ellos. Y no están conformes con lo que ha dicho el Gobierno de Valencia, pues éste ha dispuesto que continúen en el mando de Barcelona el Gobierno de la Generalidad y los anarquistas no quieren consentirlo. ¿Quién ganará?

Las emisoras de la Generalidad han continuado sus llamamientos a todos los enfermeros, enfermeras y médicos de Barcelona para que se dirijan inmediatamente a los hospitales para atender a los numerosos heridos a consecuencia de las luchas en las calles de Barcelona. Han fallecido ya más de 300 heridos a causa de la falta de personal médico.

Todas las comunicaciones de Barcelona están cortadas, y las pocas que hay han sido ocupadas por los anarquistas que las controlan.

De Valencia han salido 3.000 milicianos más con destino a Barcelona, pero esta vez tendrán que salir en barco hacia las costas catalanas. Suponemos que esta medida es consecuencia de las luchas que en Tortosa vienen librando los anarquistas y las fuerzas leales al Gobierno de Valencia.

La situación en Barcelona no ha variado. Los tanques no circulan ya por las calles, pero no porque no haya lucha, sino porque se han levantado más barricadas que impiden el paso de estas máquinas de guerra por las vías de la Ciudad Condal. Pero el fuego de ametralladora y fusil continúa. Todas estas noticias han sido comunicadas por algunas estaciones extranjeras.

Margarita Nelken, la conocida diputada socialista se ha entrevistado esta mañana con el Honorable. A su salida de la Generalidad ha declarado que ella estaba en Barcelona, desde el comienzo de esta lucha y que comprende que la situación es aún bastante grave. Todas estas cosas, declaraciones de izquierdistas, notas radiadas de las emisoras rojas, coinciden en una sola cosa, a pesar de no quererlo poner de manifiesto, que la anomalía continúa en Barcelona y que se extiende por el resto de Cataluña.

Comisión Gestora Municipal Reunión

Anoche, como de costumbre, se celebró la reunión de la Comisión Gestora Municipal, bajo la presidencia del Alcalde D. Mateo Lafortezza y asistiendo los señores Rotger, Cirerol, Salleras, Roca, Bonet de los Herreros, Ilesana, Alabern, Fiol Sastre y Coll.

Se aprueba el certificado a buena cuenta de las obras del desmonte de la calle de Luis Vives que asciende a la cantidad de 5.500,00 pesetas.

El capítulo especial de las Ordenanzas Municipales relacionado con las construcciones urbanas del Ensanche, para evitar el esorden constructivo, se acuerda ponde sobre la mesa para su definitivo estudio.

El señor Alcalde, entera a la corporación de que la Superioridad tiene interés en construir un puerto de grandes dimensiones en Palma. Propongo—añadió— acordar adherirnos a este deseo.

El señor Cirerol, hizo uso de la palabra para explicar los grandes beneficios que reportaría si se realizaba la magna obra que se tiene en proyecto.

Se aprobó la proposición del Sr. Zafortezza y seguidamente se levantó la sesión.

Palma se asocia al dolor alemán

Ayer con motivo de la catástrofe del dirigible «Hindenburg» las banderas de los cuarteles, centros oficiales y buques fueron izadas a media asta en señal de duelo.

Durante todo el día el cónsul de Alemania en Palma recibió multitud de visitas y cartas de pésame de todos los lugares de la isla.

«Falange» se asocia sinceramente al dolor que en estos momentos sufre la nación amiga.

Entrega del banderín—guía para el crucero «Baleares»

Esta mañana sobre las 11, se ha celebrado en la Comandancia Militar, el acto de entrega del banderín—guía, a la gloriosa unidad de la Escuadra Azul, que lleva el nombre de nuestras Islas; «Baleares».

Asistían al acto: El Jefe del Secretariado camarada Antonio Villalonga, el Delegado del C.E.N.S. Alfredo Bonet; de la Junta de Gobierno Luis Pascual el director de «Actividad»; representaciones de los diversos sindicatos de Empresarios y camaradas de oficinas.

Ha hecho entrega del banderín

Sociedad Hipica Mallorquina

Domingo 9 de Mayo

A las 2'30 de la tarde

6 GRANDES PRUEBAS AL TROTE 6

Nueva dirección

Detalles por programas de mano

Comandancia Militar de Baleares

ESTADO MAYOR Orden General del día 7 de Mayo de 1937, 1.º 7., en Palma de Mallorca

SERVICIO DE AUTOMOVILISMO

a)—A partir del lunes día 10 del actual, queda restringido el consumo de gasolina a los límites máximos que a continuación se detallan:

Table with 2 columns: Sector and Litros semanales. Includes Sector de Inca (170), Manacor (700), La Puebla (700), Sóller (150), Campos (280), Andraitx (100), Campos de Concentración (80), Regimiento de Infantería (100), Regimiento de Artillería (75), Batallón de Ingenieros (50), Comandancia de Marina (250), Policía (450), Carabineros (30), Seguridad Civil (140), Comandancia de Obras (250), Aviación Legionaria (600), Aviación Nacional (300), Tren Automóvil (3500).

b)—Para el suministro de gasolina es necesaria la presentación en el surtidor correspondiente del vale de extracción que será facilitado a los conductores de coche en sus respectivas unidades, y estas se proveerán de ellos en la 4.ª Sección de E. M. el sábado de cada semana para la totalidad de la semana siguiente.

c)—Los vales de extracción serán entregados a los encargados de los surtidores, quienes harán la anotación de «suministrado», y diariamente éstos serán recogidos en el Tren Automóvil, y el jefe de este dará cuenta a esta Comandancia semanalmente del total suministrado en la semana anterior.

d)—Por obedecer esta medida a la urgente necesidad de economizar el consumo de gasolina, se hace presente que todos deben tener el mayor interés en ello, significando que las cantidades asignadas en el párrafo a) de esta orden son las máximas a que se puede llegar en el consumo, pero de ninguna manera representa que haya forzosamente de consumirse lo asignado.

e)—En todos los organismos se vigilará escrupulosamente el empleo de los vehículos automóviles, que deberán ser empleados únicamente en actos del servicio; y en estos, sólo cuando su empleo sea verdaderamente imprescindible.

f)—El Tren automóvil no prestará ningún servicio eventual sin orden expresa de esta Comandancia, a la cual deberán hacerse las peticiones.

g)—Las faltas cometidas en el incumplimiento de esta orden las corregiré con toda severidad. Lo que de orden de S. E., se publica para cumplimiento.

SALUDOS

El Boletín Oficial del Estado número 187, publica el siguiente Decreto n.º 263.

«En los albores del Movimiento Nacional, cuando los patriotas perseguidos caían víctimas de los enemigos de España, el cortejo de los mártires saludaba precursoramente con los brazos en alto en señal de homenaje».

Falange Española adoptó como símbolo lo que era exponente del sentir popular, y al producirse la gesta se generalizaron aquellas demostraciones de respeto como manifestaciones de hermandad, de disciplina y de justicia social que conduce al engrandecimiento de la Patria.

Al fundirse en el Estado aquella organización, la sávida sus aspi-

raciones toma los caracteres de norma y el saludo, que constituyen en las costumbres de los pueblos el testimonio más elevado de la reciprocidad y mútuo auxilio será forma generosa que patentice el holocausto el más sublime de los ideales y el destierro de una época de positivismo materialista. En su consecuencia:

DISPONGO:

Art. 1.º—Se establece como saludo nacional el constituido por el brazo en alto, con la mano abierta y extendida; y formando con la vertical del cuerpo un ángulo de 45 grados.

Art. 2.º—Al paso de la enseña de la Patria, y al entanarse el himno y cantos nacionales, en los casos previstos en el Decreto n.º 226, se permanecerá en posición de saludo.

Art. 3.º—El personal del Ejército y de la Armada conservará su saludo reglamentario en los actos militares.

Dado en Salamanca a 24 abril de 1937.—FRANCISCO FRANCO.

Lo que de orden de S. E., se publica en la general de hoy para conocimiento y efectos que se ordenan.

AVIACION: CURSOS

El Boletín Oficial del Estado número 187 de 25 de abril, publica la siguiente disposición:

«Por resolución de S. E. el Generalísimo se hace una convocatoria para Oficiales de Aviación.

Los aspirantes deberán tener una edad comprendida entre los 18 y 25 años, ser solteros y estar en posesión de algún título universitario.

Los que sean admitidos serán enviados a juicio de la Jefatura del Aire y en vista de sus condiciones físicas y conocimientos a un curso de Pilotos, de Tripulantes o de Oficiales de Aeródromo.

Las instancias se dirigirán al Excmo. Sr. General Jefe del Aire (Salamanca) especificando la edad, títulos universitarios que posean, certificados de Autoridades militares o entidades solventes que garanticen la actuación del interesado, durante la actual campaña, dirección a la que habría que avisar al aspirante en caso de ser admitido y orden de preferencia de los tres cursos citados.

El plazo de admisión de instancias terminará 20 días después de la publicación de esta orden en el boletín Oficial.

Al finalizar el curso los alumnos serán promovidos al empleo de Alféreces de Complemento del Arma de Aviación, adquiriendo el compromiso de servir en la citada Arma hasta la terminación de la campaña.

El número de plazas a cubrir es 100 para cada especialidad, llamándose a los alumnos por tandas sucesivas.

Salamanca 12 de abril de 1937.—El General Jefe del Aire.—Alfredo Kindelan.»

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento.

OFICIALIDAD DE COMPLEMENTO.

El Boletín Oficial del Estado número 182 publica la siguiente disposición:

«Por resolución de S. E. el Generalísimo, se invita a los Oficiales de Complemento pertenecientes a reemplazos no movilizados, a incorporarse a las filas del Ejército, bastando para ello que lo soliciten de esta Secretaría, por conducto de los Generales de las Divisiones correspondientes.»

DESTINOS.

El Boletín Oficial del Estado número 183, publica la siguiente disposición:

«Los Jefes, Oficiales y Suboficiales del Ejército que no se hallen prestando servicio en Unidades

PROTECTORA HOY Y TODOS LOS DIAS TARDE Y NOCHE CARMEN BONI en

Chico o chica?

Line Nord Constant Remy y la pequeña Gaby Triquet en un canto al amor paternal

TORBELLINO DE ALMAS

(en español) El sublime sacrificio de un padre que se deja condenar para hacer la felicidad de su hijo!

Próxima semana: MIRIAM HOPKINS EN La Feria de la Vanidad UN ALARDE DE TECNICA Y EL EXTRAORDINARIO REPORTAJE Nuevas rutas

activas del Ejército y deseen ser destinados a Milicias Armadas, podrán solicitarlo de esta Secretaría de Guerra, por el conducto reglamentario durante un plazo de 10 días a partir de la publicación de esta orden.—Burgos 20 de abril de 1937.

Lo que de orden de S. E., se publica para general conocimiento. El Teniente Coronel Jefe de E. M.—Carlos Marín de Bernardo.

El nuevo Presidente de la Diputación

La última sesión que se celebró en la Diputación revistió solemnidad por tener que tomar posesión de su cargo, el nuevo Presidente, D. José Quint Zaforteza y el vocal gestor D. Juan Erasmo.

Al acto concurrió nuestro Gobernador Civil quien pronunció breve y elocuente parlamento, elogiando la obra del Sr. Obrador y dando la bienvenida al prestigioso miembro de F. E. T. y de las JONS, que viene a trabajar para el engrandecimiento de Mallorca.

La personalidad del Sr. Quint Zaforteza, sus dotes, su vida limpia y españolísima, su entusiasmo por todo lo nuestro hacen esperar que su labor será intensa y de grandes frutos para Mallorca y el Movimiento Nacional cien veces glorioso.

Felicitémosle de todo corazón y le deseamos éxitos en su cargo para bien de F. E. T. y de la España nueva.

En el salón de actos del Palacio provincial se reunió ayer todo el personal de Oficinas con objeto de ser presentado al actual Presidente de la Corporación, D. José Quint Zaforteza.

Hizo la presentación el Secretario Sr. Font Gorostiza, expresando la viva satisfacción de que haya recaído el nombramiento de nuevo Presidente al Sr. Quint Zaforteza, siéndole muy honroso poder presentarle al personal de la Casa, que siguiendo una tradición siempre ha prestado leal colaboración a sus Superiores, a fin de mantener siempre el prestigio de la Corporación.

Todas las palabras que pudiera añadir en elogio del personal están condensadas en su constante adhesión y esfuerzo en cumplir su cometido.

La Unión y el Fénix Español Compañía de Seguros Reunidos

Esta gran Compañía Nacional ha instalado las oficinas centrales de su Dirección en el edificio de su propiedad en Valladolid, habiendo cumplido al respecto lo dispuesto en la Orden de la Junta Técnica del Estado, de fecha 1.º de Febrero de 1937, según comunicación oficial de dicho organismo, del 13 del mismo mes. Viene, por lo tanto, funcionando legalmente, con absoluta normalidad, continuando aceptando seguros de Incendios, Accidentes, Transportes y otros ramos.

Subdirección en Baleares, Palacio, 9 Teléfono 278

El Sr. Quint Zaforteza dijo: Agradezco las palabras del Sr. Secretario. Entre Vds. veo a muchos rostros conocidos y también de amigos, y espero que la amistad que nos ha unido hasta ahora fuera de la Casa, continúe en ella, para que —como ya dije al posesionarme— con la ayuda de todos poder llevar a cabo mi gestión.

Desde esta Presidencia me ofrezco a todos. En mí tendrán a un verdadero amigo dispuesto a emprender la restauración de la España pasada y presente.

Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Baleares Convocatoria

Autorizado por el Excmo. señor Rector de la Universidad de Sevilla para proveer interinamente en alumnos de los cursos 2.º y 3.º de la Normal las Escuelas vacantes por falta de Maestros en condiciones legales, por la presente se convoca a los interesados que deseen acogerse a este acuerdo, para que en el plazo de cinco días contados a partir de la publicación de la presente en el «Boletín Oficial», presenten en la Oficina de esta Sección, Reina Esclaramunda, número 27 las instancias solicitando su admisión, a las cuales deberán acompañar la certificación del señor Alcalde, Cura Párroco y Jefe de la Guardia Civil a que se refiere el anuncio de esta Sección publicado en el Boletín Oficial del día 3 de abril próximo pasado.

Los interesados figurarán en las listas por el mismo orden de méritos que tengan en la Normal, dentro del curso respectivo.—Palma 7 de mayo de 1937.—El Jefe de la Sección, JOSE FERNANDEZ.

Función benéfica en Inca

El pasado lunes día 3 tuvo lugar en el Teatro Principal de Inca la anunciada velada organizada por la sección de Falange Femenina con la colaboración de la Jefatura local de Prensa y Propaganda.

Púsose en escena, en primer lugar, «La Marcha azul», cuadro interpretado por un conjunto de Flechas en el que cantan y evolucionan los simpáticos peques al son de una marcha popular muy conocida, con letra adecuada a sus actores.

El Flecha Antonio Serra declamó con gran acierto la poesía «Balilla de uniforme», escuchando al final de la misma nutridos aplausos.

La genial artista Coloma Vicens, con la interpretación del «Poema» dedicado a la memoria de nuestros malogrados camaradas Juan Seguí y Francisco Navarro y obra del camarada Pedro Bestard, suscitó los sentimientos de toda la sala, que aplaudió frenéticamente al final de tan acertada composición.

Presentóse a continuación un «Cuadro Americano» en el que demostraron sus excelentes cualidades artísticas, un conjunto de camaradas, ataviadas con trajes adecuados y vistosos, muy en consonancia con el tono de la obra. La interpretación de un Slow Fox y un Vals romántico,

captivó de tal manera al respetable, que los actores se vieron obligados a repetirlos ante la asistencia de los aplausos.

Acto seguido se representó conocida zarzuela en un acto tres cuadros «Gigantes y caballos», que realizaron los actores con un éxito magistral. Me destacarse la actuación de la camarada Meliá de Casale, papel de Pilar, cuya labor y de continuo premiada con intensos aplausos de la concurrencia. También estuvieron acompañados el camarada Llop Remigio Martínez en su papel «Sargento». Los demás intérpretes y el coro realizaron su cometido con ajustación insuperable, dice mucho en honor de los señores Puig y Oliver directores de la obra. Las decoraciones bien ejecutadas y perfectamente adecuadas.

En resumen: La velada constituyó un éxito rotundo para directores y actores, que se vieron precisados a repetir la obra otros dos días, ante el requerimiento del público que no cansó de aplaudirla.

Nuestra enhorabuena a las camaradas de Falange Femenina de Inca y a todos los que en ellas colaboraron en aquella métrica representación.

Defensa Pasiva Antiaérea

1.ª Habiendo comprobado el manifiesto incumplimiento de instrucciones dadas acerca del teñido de los faros de los coches esta Jefatura hace presente desde mañana se redoblarán inspecciones con la imposición de multas a que haya lugar.

2.ª Observando que las medidas de precaución para evitar roturas de cristales, se toman únicamente en los establecimientos y locales de planta baja, hemos constar a todos los propietarios e inquilinos, que de adoptar análogas precauciones todos los pisos de las casas; los peligros señalados sobre particular aumentan con la altura.

«Amores y Amoríos»

Ha despertado gran interés anuncio que va a representarse en el Teatro Principal los días 12 del presente, la comedia de los Hermanos Quintero «Amores y Amoríos».

El pedido de localidades creciendo de día en día y hace presumir un éxito grande. Dicha función es a beneficio de esa obra magna de nuestro calde, las Cocinas Económicas.

El elenco artístico formado por muchachos de ambos sexos nuestro buena sociedad ha sido reforzado por el veterano actor don Ezequiel Sanmartín que recordarán muchos de nuestros lectores—fué el primer actor Director de la Catedral de De nación que tuvo hace ya unos años el Teatro Principal.

Quiere presentarse esta función de los hermanos Quint con toda la propiedad que ella merece.

Compre «AQUI ESTAMOS»

Noticias de Vizcaya

Radio Verdad

AMACA.—Durante todo el día ayer, se combatió duramente en todos los sectores del valle vasco, particularmente en Bermeo y Sur de Amoreu. A las once, los rojos desearon un ataque contra el Arlegui. La lucha fué durísima, combatiéndose al cuerpo a cuerpo. El adversario fué derrotado después de haber dejado en el campo de batalla gran número deáveres. Por la tarde, los batallones nacionales bombardearon los puestos de Plencia, Surtuce y Portugalete. Los soldados ocupan las posiciones que los marxistas ocupaban.

En el sector de Guernica y Bermeo lanzaron nuestras tropas un ataque definitivo que empezó en las primeras horas de la mañana tras un violento bombardeo de nuestra artillería. La columna mixta, dividida en cuatro columnas atacó las avanzadas marxistas, utilizando la columna mixta y granadas de mano. La primera columna escaló el cerro de Sollube, pasando por el cerro de Tuendo. La segunda, formada por Bermeo, avanza por la costa hacia el cabo Machi, impidiendo toda maniobra defensiva. Estas dos columnas avanzaban con la colaboración de los tanques. A las dos y media, la primera columna entró en Tuendo, después de haber atacado un cuerpo de milicianos vasco-marxistas que defendían, y la segunda columna entró en Añete. A las cuatro, simultáneamente, otras dos colum-

nas, procedentes de Guernica, ocupaban nuevas e importantes posiciones.

A las seis, la lucha había terminado. La cantidad de prisioneros dan un testimonio fehaciente de la gigantesca victoria.

Las baterías nacionales, emplazadas en las nuevas posiciones conquistadas han empezado ya a bombardear el puerto de Bilbao, imposibilitando la llegada de buques al puerto, porque nuestros cañones dominan completamente la ría del Nervión. También han sido saludados por los primeros proyectiles de nuestras baterías los objetivos militares de los barrios extremos de la capital vasca. El fuego de nuestra artillería alcanza todas las carreteras que donducen a Bilbao.

Desde las 9:30 a las 19 de ayer, nuestra aviación efectuó una docena de bombardeos en los objetivos militares de Bilbao.

Evacuando Bilbao

SAN JUAN DE LUZ.—Han salido de la capital vasca 4.000 niños, transportados a Inglaterra en buques ingleses y protegidos por barcos de guerra de la misma nacionalidad. Otros 4.000 han salido con rumbo a un puerto francés.

Avance de nuestras tropas en Aragón y Avila

En el frente de Aragón hemos atacado por sorpresa a los marxistas logrando ocupar posiciones de gran importancia estratégica. Aumenta la presión nacional en el frente de Avila. Anoche ocupamos San Bartolomé de Pinares.

...fuentes, que explicarán en próximos días nuestro criterio.

CNT-FAI, a través de su emisora, emitió por la tarde a la Generalidad un plazo de 24 horas «para que el cuerpo de Guardias de Asalto...» «Si no lo disuelve el Go-

minutos...

...el escudo de la Nueva España, con ya las flechas y el yugo de Isabel y de Fernando, el signo del Nacional-Sindicalismo y yugo de tradiciones hispanas; flechas y yugo del impetuoso autor del genio de la Raza, las disparadas en los arcos tendidos de la Misión y de la flechas que hicieron que el Imperio fuera hacia Dios. Yugo que recuerda que la Unidad Imperial volvió ya.

...flechas y yugo que nos han herido en lo militar y en lo religioso que nos llevan y nos llevarán a realizar empresas de envergadura inverosímil y gigantesca. Flechas y yugo que nos hablan del alma, del Honor, de la Sangre de la Jerarquía. Que nos dicen que el cielo y la tierra son nuestros por el aire viene triunfante la bandera Azul, henchida de esas radiantes y de amores.

...están las Flechas y el Yugo de Falange en el escudo de la Católica Hispana.

ES POSIBLE...

...que se trate de un «recuerdo» de familia: Esa medallita de oro que ya tus abuelos decían ser un «recuerdo»... ¡Cuántas MADRES españolas, — exacto, sin posibles — llevan luto valientemente en recuerdo de millares de hijos que no vacilaron en entregarse en holocausto de España...!! Y TU te resistes, encariñado por «recuerdo de familia», a entregar tu oro... ¡Es muy posible que seas un español de «double».

C o p l e r o

FOR TIERRAS VIZCAINAS

Ya dominan los cañones de nuestras bravas legiones la Ría del Nervión, ya aprietan con sus avances importantes de Bilbao el cinturón. Ya se escapan como ratas, sus tropas que son baratas, en tropel; que les pisan los talones los nietos de las legiones de Fernando y de Isabel. Rumbo a Francia o a Inglaterra que les dá miedo la guerra si la guerra se aproxima, y sufren del corazón; solamente la ambición les anima. Ellos ya ven que es de España la pradera y la montaña de la vizcaína región, y que cantan los cañones sus espléndidas canciones en Ría del Nervión.

ARRES

EDICTO

DON TRINIDAD BENJUMEDA DEL REY, GENERAL DE BRIGADA, COMANDANTE MILITAR DE BALEARES.

Hago saber:

Como continuación a mi Edicto de 25 de abril último vengo en decretar lo siguiente:

Los que hayan depositado oro en el Banco de España, deberán personarse en dicho Banco para canjear el recibo que se les entregó, por otro ajustado a las instrucciones recibidas de Burgos y podrán también, si así lo desean, percibir en billetes o en plata y al cambio oficial, el importe del oro amonedado que hayan depositado. Todo ello en un plazo que terminará el día 22 del corriente.

Queda también ampliado hasta dicho día el plazo que se fijó en el citado Edicto para hacer estos depósitos.

Dado en Palma de Mallorca, a siete de mayo de mil novecientos treinta y siete «Primer año triunfal».

El General Comandante Militar, Trinidad Benjumeda

RIALTO

Hoy y todos los días a las 3'30

BODAS DE DESPECHO

por CHESTER MORRIS y ROCHELLE HUDSON

JEAN MURAT en

Un cierto señor Grant

Lunes: ANITA LA PELIRROJA, Ann Shirley, EL PECADO DE MADAME CLAUDETTE.

MODERNO

Hoy todos los días a las 3'30

EL DOCTOR X

por LIONEL ATWILL

Sorrell e hijo

En español, por H. W. WERNER

Lunes: CHAMP por Wallace Beery, Jackie Cooper. CARRAS Y COLMILOS, en español.

Habla Queipo de Llano

Refiere el General que el periódico «Le Petit Gironde» expresa su agradecimiento a los Generales Franco y Mola y a todos los demás oficiales del Estado Mayor por las atenciones que tuvieron con el dicho periódico en el Norte y que fué prisionero en Guernica. Niega que exista un decreto condenando a muerte a los correspondientes extranjeros que hagan información entre las fuerzas rojas y sean hechos prisioneros por nuestros soldados.

—Y hablando de periodistas extranjeros, me ocuparé nuevamente del tristemente célebre Mons, expulsado de España por indigno, el cual sigue publicando en su periódico artículos en los que pretende combatirnos. Dice que presencié el combate que se desarrolló al N. de Guernica y dice que quedaron sobre el terreno más de 2.000 italianos entre muertos y heridos. Añade que los vascos se hallan actualmente en una situación muy ventajosa en todos los frentes.

—A este señor le conviene decir esto y hay que dejarlo. Los redactores de este periódico no hacen mas que mentir como villanos, pues dicen que yo he amenazado a las potencias que querían proteger la evacuación de Bilbao. Yo no he amenazado porque me doy cuenta de nuestra situación y de la potencia de estas naciones. También dice que yo denigro al pueblo inglés y que según le conté un falangista lo que yo digo por el micrófono, va antes a la censura del General Franco.

—Yo únicamente debo decir que muchos ingleses de Gibraltar han venido a este despacho cuando estoy hablando y han podido ver si leo nada. Lo que yo hago todas las roches es una charla bajo mi única responsabilidad.

—Con referencia al hundimiento del «España», el Almirantazgo inglés dice que dicho barco chocó con una mina una hora antes de que llegase ningún avión. Como tardó una hora en hundirse, el «Velasco» recogió a toda la tripulación. Otro barco de guerra inglés informa que vio a tres aviones rojos volando a gran altura; pero sin tirar ninguna bomba dando de esta manera

un rotundo mentis al «Daily Express».

—He recibido hoy este telegrama: «Como inglés residente en España protesto indignado mentiras «Daily Express» que atribuye fuerzas Franco toda clase de barbaridades como destrucción de Guernica, sin haberse ocupado ni una sola vez de los bravos defensores del Santuario de la Virgen de la Cabeza.

Continúa el General narrando hechos y cosas que desmienten las informaciones del repetido periódico inglés. Lee el final de una carta de un señor que dice: En Inglaterra tenemos malos patriotas, como pasaba en España en 1936, y tendremos que eliminarlos también. Le ruego no me tome por inglés; soy colonial. Durante la guerra fuí el soldado más joven y debo decirle que muchos ingleses coloniales, ya que no pueden hacer otra cosa, ruegan a Dios por su santa causa.»

Se refiere después a la situación en Barcelona, que dice es verdaderamente lamentable.

No parece que tiendan a calmarse las pasiones. Se ha asesinado al Secretario General de la U. G. T. Los de esta organización habían matado antes a Ascaso, jefe de los anarquistas en Aragón. También se ha destituido a Aranguren a quien conocía desde que nos preparamos juntos para ingresar en la Academia. Fué siempre un hombre sin voluntad y sin energía; un hombre de derechas al que hicieron jefe de las tropas de Cataluña; parece que ha sido destituido por la lucha que ordenó a los guardias civiles contra el pueblo. Ha sido sustituido por el general Pozas, el cual cuenta solamente con los guardias de asalto y guardia republicana, a los que los habitantes de Barcelona no quieren ver, pues suenan tiros en cuanto aparece uno de ellos. Los dirigentes de las sociedades obreras han pedido que los lleven al frente, y éstos han contestado que no les da la gana salir. Así pues, la situación no parece que vaya a arreglarse.

Termina el General leyendo el boletín de información y la lista de donativos.

Incendio del «Hindenburg» en Lakehurst

Declaraciones del Dr. Eckener.—La noticia en Alemania.—Cómo comenta la prensa italiana la catástrofe.—En Palma

El magnífico dirigible alemán «Hindenburg» al realizar unas maniobras de aterrizaje en Lakehurst (Nueva York) se incendió produciéndose la explosión. Se sabe que en el momento de la explosión había a bordo 36 pasajeros y 64 tripulantes.

Lo que dice el doctor Eckener

El Dr. Hugo Eckener que como se sabe es el director de la compañía constructora de dirigibles, poco después de las doce de la noche de anteayer recibió a los periodistas a los que dijo:

—Aunque por ahora, es imposible formarse un concepto de los detalles de la catástrofe me parece que es una prueba más de que es indispensable que no se llenen más los zeplines con gas hidrógeno cuyo empleo ha sido la causa de las explosiones de cuatro o cinco catástrofes anteriores.

—En vez de hidrógeno habrá que emplear un gas incombustible como el helio cuyo empleo podrá empezarse cuando se establezca entre los Estados Unidos y Alemania un servicio de dirigibles a cargo de las dos naciones.

Emoción en Alemania

Berlín.—Ha causado profunda emoción en toda Alemania la noticia de la catástrofe. Todos los edificios públicos y muchos particulares, han puesto la bandera a media hasta. Los teatros y cines sustituyeron en sus programas las comedias por dramas. Los periódicos se han publicado con borde negro en toda la primera página.

Alemania no ha modificado su determinación de construir aparatos «más ligeros que el aire». Prueba de ellos son los innumerables donativos recibidos para la fabricación de un nuevo dirigible que sustituya al «Hindenburg».

Comentarios de la prensa italiana

Roma.—La prensa italiana comenta con dolor la pérdida de la mejor aeronave del mundo. Dicen que ha dado la casualidad que el año pasado, el día 6 de Mayo, este mismo dirigible amarró en el mismo campo en Norteamérica. En Alemania es hoy día de luto, en el que le acompañan muchas naciones y principalmente la nación italiana, con la que le unen lazos de entrañable amistad.